



## Assemblée générale

Distr. générale  
23 octobre 2003  
Français  
Original: anglais/espagnol

---

**Cinquante-huitième session**

**Deuxième Commission**

Point 91 a) de l'ordre du jour

**Questions de politique macroéconomique :  
commerce international et développement**

**Note verbale datée du 13 octobre 2003,  
adressée par la Mission permanente de l'Argentine  
auprès de l'Organisation des Nations Unies  
au Président de l'Assemblée générale**

La Mission permanente de la République d'Argentine auprès des Nations Unies présente ses salutations distinguées au Président de l'Assemblée générale, le docteur Julian Hunte, et a le plaisir de lui transmettre ci-joint pour diffusion à la Deuxième Commission le texte du communiqué publié à Buenos Aires le 10 octobre 2003, à l'occasion de la réunion d'évaluation de la Conférence de l'Organisation mondiale du commerce qui s'est tenue à Cancún (Mexique).



**Annexe à la note verbale datée du 13 octobre 2003,  
adressée par la Mission permanente de l'Argentine  
auprès de l'Organisation des Nations Unies  
au Président de l'Assemblée générale**

**Déclaration**

Les ministres et représentants de l'Afrique du Sud, de l'Argentine, de la Bolivie, du Brésil, du Chili, de la Chine, de Cuba, de l'Égypte, de l'Inde, du Mexique, du Paraguay et du Venezuela se sont réunis à Buenos Aires pour étudier les perspectives des négociations commerciales, suite à la cinquième Conférence ministérielle de l'OMC à Cancún, en vue de la réunion qui se tiendra à Genève, au plus tard le 15 décembre 2003.

Nous réaffirmons l'importance de l'application pleine et entière du système commercial multilatéral et du bon fonctionnement de l'OMC. Cette organisation – quasi universelle de par ses membres – doit continuer à oeuvrer sur la base du consensus et du respect des droits de tous ses membres.

Nous convenons que le système commercial multilatéral est essentiel pour la poursuite du processus de libération des échanges sur une base juste et équilibrée. L'objectif de ce processus doit être la croissance des pays en développement par une amélioration des conditions permettant une meilleure participation de ces pays au commerce mondial.

Le développement constitue la question fondamentale du cycle de Doha; et l'agriculture, le point central de ces négociations. Nous sommes fermement déterminés à poursuivre le processus de réforme et à intégrer totalement l'agriculture dans les disciplines de l'OMC.

En dépit des efforts déployés par les membres de l'OMC à la Conférence ministérielle de Cancún, il n'a pas été possible de réaliser des progrès substantiels dans les négociations. Nous demandons instamment aux membres de participer de façon constructive à l'examen des thèmes du programme de Doha et soulignons l'importance qu'il y a à mettre l'accent sur les questions prioritaires pour améliorer les niveaux de vie des pays en développement et des pays les moins avancés.

Nous appelons tous les membres à reprendre les travaux à Genève dans un esprit constructif et à partir des résultats positifs obtenus à Cancún, à soutenir les efforts menés dans ce sens par le Président du Conseil général et le Directeur général, et à favoriser les convergences en vue d'un résultat équitable et globalement acceptable. À cet égard, nous nous engageons à faire personnellement tout ce qui est en notre pouvoir pour contribuer à faciliter les négociations de Genève.

Buenos Aires, le 10 octobre 2003